

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:47 PAG - 1 -

Viernes 27 de Mayo de 2005

Honduras



Nicaragua busca acuerdo con el FMI

Nicaragua tiene hasta la primera semana de junio para firmar un programa con el Fondo Monetario Internacional, FMI, de lo contrario dejará de percibir entre 130 y 160 millones de dólares este año. El presidente del Banco Central de Nicaragua, Mario Alonso, dijo que el riesgo que corre su país al no firmar el acuerdo no es solo la paralización de los fondos, sino erosionar la confianza que ganada por el buen desempeño macroeconómico.

"Trabajando para alcanzar la firma del programa con el FMI antes de que termine la primera semana de junio, de lo contrario el país estaría en serios problemas", dijo Alonso.

Centroamérica presenta a UE proceso de integración

Los cancilleres de los países de Centroamérica presentaron a la UE un "optimista" estado de su proceso de integración, con el objetivo de iniciar las negociaciones de un tratado de libre comercio en 2006.

En el encuentro participaron representantes de Honduras, Costa Rica, Guatemala, Nicaragua, Panamá y Belice, por un lado, y la comisaría europea de Relaciones Exteriores, Benita Ferrero Waldner, y el canciller luxemburgués, Jean Asselborn, cuyo país ejerce la presidencia de la UE, por otro.

Despiden a 80 burócratas por actos de corrupción

El Ministerio de Educación de Nicaragua despidió a 80 funcionarios y directores de centros escolares del país por defraudar y malversar fondos de la institución, informaron diversas fuentes. "Tenemos información confirmada que han sido destituidos de sus cargos alrededor de 80" delegados departamentales, municipales, directores y personal administrativo de escuelas por actos de corrupción, afirmó el dirigente de la Asociación de Educadores de Nicaragua, Anden, Róger Acevedo.

El Salvador

El Diario de Hoy

Nicaragua, al borde de un lío con el FMI

Plazo. Si no firma un acuerdo antes del próximo miércoles, perderá \$160 millones

Nicaragua tiene hasta la primera semana de junio para firmar un programa con el Fondo Monetario Internacional (FMI) o, dejará de percibir entre 130 y 160 millones de dólares este año. El presidente del Banco Central de Nicaragua (BCN), Mario Alonso, manifestó en una entrevista con EFE que el riesgo que corre su país al no firmar el acuerdo con el FMI no es sólo la paralización de los fondos, sino erosionar la confianza que ha ganado hasta ahora.

"Estamos trabajando para alcanzar la firma del programa con el FMI antes de que termine la primera



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora: 03:47 PAG - 2 -

semana de junio. De lo contrario, el país estaría en serios problemas", dijo Alonso.

Muere el hermano mayor del Presidente

El escritor Alejandro Bolaños Geyer, hermano mayor del presidente Enrique Bolaños, falleció ayer a los 80 años de edad, después de permanecer hospitalizado por más de tres semanas en un centro hospitalario capitalino. A Bolaños Geyer le pronosticaron anemia desde hace cinco años. Esta enfermedad se le vino prolongando hasta que se convirtió en leucemia (cáncer en la sangre). Según su hijo, Patrick Bolaños, desde que le diagnosticaron la enfermedad se le venía dando tratamientos, sin embargo ésta lo minó tanto que no pudo resistirla.

Costa Rica



Faltante eléctrico

Nicaragua al borde de racionamiento

DPA. Nicaragua podría quedar a oscuras a partir de hoy, cuando se paralizaría una de las principales plantas generadoras de energía debido a una deuda del consorcio español Unión Fenosa (UF), que distribuye electricidad, se informó ayer en Managua.

Fuentes de la Generadora Eléctrica Occidental (Geosa) confirmaron que una de sus unidades cesaría operaciones hoy, suspendiendo el suministro de 50 megavatios, el 15% de la electricidad que UF distribuye a nivel nacional.

La disposición afectaría a por lo menos la cuarta parte de los usuarios de Managua (unos 200.000 habitantes) que sufrirían racionamiento parcial o permanente, aunque no se descarta que los apagones se extiendan también a otras ciudades del país.



El CAFTA nos beneficiaría a todos. (ROBERT B. ZOELLICK)

"A Henry Stimson se le conoce principalmente por haber sido el Secretario de la Guerra en el gobierno del presidente Franklin D. Roosevelt. No obstante, hace casi ochenta años el entonces coronel Stimson desempeñó en Centroamérica una función decisiva pero menos recordada. En esa ocasión, el presidente Coolidge lo envió como mediador en la guerra civil de Nicaragua. Stimson negoció un cese del fuego y unas elecciones libres, por lo cual fue muy ensalzado como pacificador. Sin embargo, el general nicaragüense Sandino se negó a aceptar las elecciones, se reanudó la violencia, Sandino resultó muerto y la familia Somoza impuso su larga dictadura. Stimson se sintió frustrado y después de estos acontecimientos, escribió que el pueblo de Centroamérica "no era apto para gobernarse a sí mismo". Los



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora: 03:47 PAG - 3 -

Estados Unidos le volvieron la espalda a la situación, que fue degenerando. Ahora, los centroamericanos les piden a los Estados Unidos que contribuyan a afirmar la democracia por medio de un tratado de libre comercio, el CAFTA, que establecería unos vínculos económicos más estrechos con el fin de proporcionar nuevos cimientos para mayores oportunidades Los centroamericanos y los dominicanos han establecido unas democracias que aún son jóvenes y frágiles. Hablan de la libertad y la esperanza mientras que nuestro propio debate se concentra enteramente en minúsculas cantidades de azúcar y en las demandas sindicales proteccionistas. Escuchamos falsedades como que la industria estadounidense del azúcar quedará aniquilada por la importación del equivalente de dos pequeños sobres de azúcar por habitante y semana. Hay otros que dicen inquietarse por los derechos de los obreros en Centroamérica, pero que no tienen en cuenta los efectos devastadores que sobre esos obreros tendría el rechazo del CAFTA y el envío a China de los empleos que proporciona la industria de la confección y actividades parecidas. En Centroamérica, región que hasta no mucho estaba presa de la guerra civil, hemos observado un progreso notable. En el fondo, sin embargo, el debate sobre el CAFTA tiene que ver con la función de los Estados Unidos en el mundo. Hemos de decidir si sacrificaremos los intereses estratégicos de los Estados Unidos y el futuro de Centroamérica por una cucharada de azúcar. Hemos de decidir si dejaremos en la pobreza e impotencia a centenares de miles de centroamericanos por el proteccionismo miope de los sindicatos estadounidenses. Hemos de decidir si promoveremos los intereses estratégicos de nuestro país o sus intereses particulares. El mundo nos contempla"...